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ESCRUTINIO DEFINITIVO

RÍO GRANDE

NO ES OBLIGATORIO EL USO DE CUBIERTAS 
DE INVIERNO EN USHUAIA

Melella participó de un encuentro con el Presidente de la Nación, Alberto 
Fernández, donde dialogaron sobre la reelección obtenida por el 
Gobernador, y del trabajo conjunto entre la Provincia y la Nación.

“CUANDO UNO TIENE POR DELANTE EL BIEN COMÚN, 
HAY MÁS COINCIDENCIAS QUE DIFERENCIAS”

MÁS OBRAS EN 
LOS BARRIOS DE 
ZONA SUR 

LOS VOTOS 
RECURRIDOS 
SERIAN ANULADOS

El municipio dispuso que todavía no es obligatorio utilizarlas para circular dentro de los 
límites de la ciudad. Fuera del ejido urbano, sí lo exige Transporte de 
la Provincia.

CALIFICAN DE POSITIVA LA TEMPORADA DE 
OBRAS PÚBLICAS Y PARTICULARES 
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UOCRA 

CASA ROSADA

PÁG. 11

MUNICIPALES

PÁG. 16

Desde el gremio de la construcción provincial destacaron la gran cantidad de obras que 
hubo durante el verano. Hay expectativa por la construcción del puerto 
de Río Grande y de 2000 viviendas.

SE INAUGURARÁ 
EL POLICONSULTORIO 
DE LA CLÍNICA SAN JORGE 

PÁG.  15
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Las obras de pavimentación en 
los barrios de zona sur no sólo 
mejoraron el entorno urbano, si 
no también posibilitaron habilitar 
una línea interna de transporte 
público para garantizar la 
conectividad.  

El Dr. Sánchez Posleman encabezará el acto en la jornada de hoy, donde quedará 
inaugurado el centro ambulatorio que consta de siete consultorios, 
médicos permanentes y especialistas. PÁG.  3

Según la Junta Electoral, uno de 
los motivos de nulidad sería la 
Ley que establece “usar boletas 
distintas a las oficializadas, lo 
que en este momento se verifica 
claramente”.
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MUNICIPALES

Ariel Machi Pérez, Subsecretario 
de Seguridad del municipio de Us-
huaia, aclaró la información sobre la 
obligatoriedad de utilizar cubiertas 
de invierno en el ámbito de la ciudad. 
Habían dudas porque tal obligatorie-
dad, fuera los ejidos urbanos de las 
ciudades, ya está en vigencia para el 
área de transporte de la provincia.

Pérez recordó el anuncio de hace 
algunos días atrás, cuando se con-
signara que a partir del 15 de mayo 
podría comenzar a regir la obligato-
riedad para circular con cubierta de 
silica o con clavos por la ciudad de 
Ushuaia, solamente si las condiciones 
climáticas así lo ameritaban. 

La temporada invernal arranca 
el 21 de junio, y la ordenanza en vi-
gencia dice que el uso de cubiertas 
especiales es obligatorio a partir de 
la temporada invernal, o antes, si las 
condiciones del clima lo aconsejan. 

El funcionario reflejó que mucha 
gente se preguntaba, en caso de salir a 
la ruta a partir del 15 de mayo, si tiene 
que poner cubiertas de invierno, por 
lo que “salimos a aclarar, nosotros no 
estamos obligando, como está el cli-
ma ahora, a la gente a utilizar las cu-
biertas con clavos. Sí sabemos que, 
si estamos teniendo bajas tempera-
turas, si llega a haber alguna nevada, 
sí nos corresponde solicitar a la gente 
que haga uso de las cubiertas”.

Contrastó con lo que ocurre en la 
ruta a nivel provincial, donde “la es-
tán solicitando en la salida de la ciu-
dad. Nosotros acá, a no ser que las 
condiciones del clima nos ameriten 
pedirla, no vamos a pedir”.

“Sabemos que tenemos algunos 
lugares en la ciudad, lugares altos en 
los que las bajas temperaturas, por 
ahí hay una escarcha, por ahí está un 
poco más húmedo, pero hoy la reali-
dad es que mucha gente nos ha estado 
llamando que no podemos estar po-
niendo las cubiertas con lo caro que 
salen y cómo se estropean” explicó a 
continuación.

En otro orden, el subsecretario 
informó que desde el municipio se 
comenzó a trabajar en el tema de las 
colectoras, dónde es habitual que es-
tacionen casi en forma permanente 
camiones que deben hacer carga y 
descarga en distintos establecimien-
tos como por ejemplo sobre la aveni-
da Perito Moreno. “Los camiones tie-

NO ES OBLIGATORIO EL USO DE CUBIERTAS 
DE INVIERNO EN USHUAIA
El municipio dispuso que todavía no es obligatorio utilizar cubiertas con clavos o de silicona, para circular dentro de los límites de la 
ciudad. Fuera del ejido urbano, sí lo exige Transporte de la Provincia.

ne que hacer la carga y es por turno y 
eso va generando por ahí un cúmulo 
de camiones, así que vamos a em-
pezar a trabajar con la Dirección de 
Transporte en relación a eso y tam-
bién estamos terminando de reaco-
modar el lugar donde está el Centro 
de Logística” informó.

La idea es que los camiones per-
manezcan en ese lugar mientras 
aguardan su turno para cargar o des-
cargar. Además, consignó que en el 
sector céntrico estudian reordenar 
el tema de los camiones relacionado 
con las descargas y en los horarios 

que lo hacen. 
Al respecto dio cuenta de un traba-

jo integral que se viene desarrollando 
en relación a las cargas y las descar-
gas, “donde tenemos que sentarnos 
con los comercios, y los locales por 
este nuevo sistema que se va a aplicar 
en breve con Agrotécnica y el sistema 
de recolección de los nuevos tachos 
de basura”. Ese trabajo integral al que 
aludió, se trabaja en conjunto con la 
Secretaría de Medio Ambiente.

Finalmente, Ariel Pérez informó de 
la realización de un relevamiento en 
el lugar de acopio de cubiertas donde 

se produjo un incendio la semana pa-
sada, por parte de la gente de Defensa 
Civil: “ellos mayormente están yendo 
junto con los bomberos y con la gente 
de servicios públicos que están remo-
viendo la tierra, revisando que no haya 
quedado ningún tipo de foco”.

Esto en virtud de que en los últimos 
días se constató la presencia de algu-
nos focos mínimos, y por eso “tanto la 
gente de Defensa Civil como bombe-
ros están haciendo todos los trabajos 
para quedarnos nosotros tranquila-
mente, que ya todo eso está normali-
zado” concluyó el funcionario.



18 de Mayo de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  3

TOLHUIN 

El responsable de la clínica San 
Jorge de la ciudad de Ushuaia, Carlos 
Sánchez Posleman, se refirió a la in-
auguración del poli consultorio Roque 
Sánchez Galdeano, un anexo de la clí-
nica en la ciudad de Tolhuin, prevista 
para este jueves.

Se trata de un centro ambulatorio 
que consta de siete consultorios, una 
sala de enfermería y un shock room 
para alguna eventual urgencia, donde 
se va a atender a la comunidad tolhui-
nense de lunes a viernes desde las 8 de 
la mañana hasta las 20 horas. 

Si bien es hoy el momento de la inau-
guración, y se tenía pensado empezar a 
trabajar el próximo lunes, Sánchez Pos-
leman anunció que esto se deberá retra-
sar por unos días, para resolver algunos 
inconvenientes de último momento con 
respecto a la conectividad, “para que 
sea lo mismo, la misma historia clínica, 
las mismas imágenes, la accesibilidad a 
los turnos, todo, o sea, que la gente de 
Tolhuin no solamente pueda tener su 
médico ahí, sino que si tiene que hacer 
algún estudio complementario de alta 
complejidad en Ushuaia, pueda resol-
verlo desde Tolhuin” y de esa manera 
evitar trámites y pérdida de tiempo.

El médico destacó como muy impor-
tante lo hecho por el gobierno y el minis-
terio de la provincia con el nuevo hospital 
modular, lo que “le va a dar una impronta 
muy importante a la ciudad de Tolhuin 
con tecnología de avanzada y con posibi-
lidades de desarrollar, junto con el CAPS, 
un nuevo modelo de atención”.

En tal sentido, consignó un diálogo 
permanente con las autoridades tanto 
municipales como provinciales “para 
desarrollar algún modelo de integra-
ción público-privado para mejorar la 
calidad de atención a los pacientes, 
sobre todo por compartir el recurso hu-
mano y que toda la gente tenga acceso 
independientemente al sistema que se 
esté tratando”.

SE INAUGURA EL POLICONSULTORIO 
DE LA CLÍNICA SAN JORGE 
Este jueves será el acto de inauguración en la localidad mediterránea, y lo encabezará el Dr. Sánchez Posleman. El centro ambulatorio 
consta de siete consultorios, cuatro médicos permanentes y especialistas con la periodicidad que la atención requiera.

Explicó luego que el poli consulto-
rio de Tolhuin es un centro ambulato-
rio donde estarán disponibles todas 
las especialidades ambulatorias, la-
boratorio “y toda la parte de ecografía, 
tanto ecocardiograma como ecografía 
general y ginecológica, mucho de la 
parte cardiovascular ambulatoria”.

“En realidad, es un centro ambula-
torio, y todo lo que requiera interna-
ción, si su cobertura lo permite, será 
derivado a la clínica San Jorge” agregó 
luego. “El 90% de la medicina pasa por 
la parte ambulatoria, lo más impor-
tante es ahí donde es la detección de 
las patologías y salvo una urgencia 
después se programarán las interna-
ciones en el lugar que corresponda”.

Al frente del centro estará un equi-
po básico de atención médica que está 
formado por un médico internista -es-
pecialista en medicina interna-, un 
ginecólogo, un traumatólogo y un pe-
diatra. “Ellos tienen que estar todos los 
días, no sé si la primera semana, pero 
a partir el 1 de junio, todos los días tie-
ne que haber en el centro un médico 
internista o clínico, un pediatra, un gi-
necólogo y un traumatólogo” reafirmó 
el profesional.

Luego, con cierta periodicidad po-
siblemente semanal, habrá también 
servicio de cardiología, “porque es la 
enfermedad con mortalidad número 
uno, donde se harán ecocardiogramas, 
se hará holter de presión, ergometría”, 
todos estudios cardiológicos ambula-
torios.

En cuanto a las distintas especia-
lidades, también con periodicidad en 
particular para cada caso, habrá dia-
betólogos, dermatólogos, reumatólo-
gos, neurocirujanos y urólogos. “De 
acuerdo a las necesidades de la pobla-
ción veremos la cantidad y la periodi-
cidad de gente que va a ir a atender ahí 
de las distintas especialidades” com-
pletó la información el doctor Sánchez 

Posleman.
Asimismo, dio cuenta que ya una 

médica internista está radicada en 
Tolhuin, y en tanto la ciudad seguirá 
creciendo “eso va a llevar un creci-
miento institucional por parte nuestra 
y seguro que se van a ir instalando en 
forma permanente médicos, enferme-
ros y todo el personal de salud que tra-
baja en una institución”.

Reveló que el objetivo de la inicia-
tiva es “llegar en algún momento a ser, 
como mínimo, un centro quirúrgico 
de corta estadía, o sea, poder resolver 
temas quirúrgicos que requieran una 
corta internación”.

En cuanto a la faceta administrati-
va, manifestó que se encuentra coor-
dinando con las distintas obras socia-
les, “porque si bien hay un contrato, el 

costo del traslado de los médicos de ir 
y venir, y para que los médicos accedan 
a ir a trabajar a Tolhuin, va a requerir 
que por lo menos el valor de la consul-
ta incluya el costo de su traslado” según 
adelantó.

En ese aspecto refirió que hay al-
gunas obras sociales que lo aceptan y 
lo entienden rápidamente, “y otras no, 
pero en definitiva creo que eso no va a 
ser un problema y al final los financia-
dores de la salud van a entender que es 
un beneficio para el afiliado, que se va 
a gastar menos plata en salud, porque 
al atender precozmente a la gente y ge-
nerando acciones preventivas, el gasto 
de salud a lo largo del tiempo baja o se 
mejora el presupuesto” abundó en su 
argumentación el último el doctor Car-
los Sánchez Posleman.
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EMPRESAS DE SOFTWARE 

El secretario de Industria y Promo-
ción Económica de Tierra del Fuego, 
Juan Ignacio García, explicó los al-
cances de la iniciativa que empezó a 
funcionar en estos días y que consiste 
en un espacio de coworking dispuesto 
por el gobierno en la Fábrica de ta-
lento. Está destinado a empresas que 
trabajan en el sector software o tengan 
intención de instalarse en la provin-
cia, y que a la hora de generar puestos 
de trabajo tengan un espacio de inte-
racción con los fueguinos y fueguinas 
para la capacitación y eventos vincu-
lados a la economía del conocimiento.

García definió el coworking como 
“una herramienta para poder generar 
en la gente que vamos capacitando y 
que ya está en condiciones de ser em-
pleada, la oportunidad concreta de 
conseguir ese trabajo con una empre-
sa”, que, aclaró, no siempre tiene que 
ser de la provincia, dado que Tierra 
del Fuego todavía tiene un sector muy 
incipiente en términos de desarrollo 
de software.

Además, el funcionario entien-
de que se trata de “una oportunidad 
enorme de que vayan bajando otras 
empresas del resto del país, arman-
do equipo con fueguinos e instalando 
sus equipos en este coworking”. En lo 
que definió como un proceso natural, 
pronosticó que después de un tiempo 
y de cierta maduración, “es muy pro-
bable que la empresa misma elija salir 
del coworking. Uno ayudó a incubar 
esas primeras células que dan origen 
a la filial fueguina de la empresa que 
tiene origen en otras provincias” se-

El espacio de coworking en la Fábrica de talento, dispuesto por el Gobierno de la provincia, está destinado a que las empresas que desarrollan 
software, locales o de otras provincias, se puedan interrelacionar con fueguinos y fueguinas que se capacitan en la especialidad.

PROPONEN COWORKING EN LA FÁBRICA DE TALENTO 
A EMPRESAS QUE REQUIEREN RECURSO HUMANO 

gún ejemplificó.
En relación con las condiciones, 

las calificó de “muy favorables, por-
que hay un interés de acelerar este 

proceso”. Esta especie de incubación 
que implica la iniciativa “en estos ca-
sos no necesariamente la propuesta 
es multidimensional. Nosotros a la 
empresa le ofrecemos un espacio, 
después suceden en la fábrica de ta-
lento otras cuestiones, pero muchas 
veces la incubación está pensada 
para empresas que arrancan”.

Habló de empresas que en algu-
nos casos ya están consolidadas y no 
requieren de acompañamiento, pero 
en cambio “necesitan un espacio físi-
co, necesitan fijar domicilio en Tierra 
del Fuego, acceder a los programas 
que nosotros hoy ofrecemos, como 
subsidio a la creación de empleo en 
el sector y cosas por el estilo, y para 
eso necesitan esencialmente un es-
pacio físico que además reúna cier-
tas condiciones” como las ofrece la 
Fábrica de talento.

La decisión es que el coworking 
propuesto sea un espacio gratuito, y 
que además sirva como proceso de 
aprendizaje, “que vayamos viendo en 
qué medida esto se tiene que conver-
tir en un servicio económicamente 
rentable. Para nosotros a priori no 
lo es, es una herramienta para lograr 
acelerar el proceso de empleo en este 
sector en la provincia” según expresó 
Juan García.

En ese contexto, lo entiende como 
“un incentivo para que las empresas 
nos pongan en el radar y se ocupen 
de ayudarnos a entrenar a los fuegui-
nos que ya se están formando” por lo 

cual ofrecen el servicio sin costo por 
lo menos por un tiempo.

Entre las empresas interesadas, el 
secretario enumeró a las firmas fue-
guinas Yamana Tech y Panalsoft. “Des-
pués, por ejemplo, Dirmo es una em-
presa con la que implementamos un 
proceso de formación que permitió 
capacitar 70 fueguinos y que, básica-
mente, a partir de ese proceso, identi-
ficó algunos perfiles con los cuales les 
interesa arrancar”.

Otra empresa de software, Andró-
meda, de la ciudad de Tandil, espe-
cializada en el desarrollo de herra-
mientas de biometría que usan, entre 
otros, los bancos como sistemas de 
seguridad, “además tiene como clien-
te a Mirgor en Tierra de Fuego desde 
hace muchos años y ha vendido siste-
mas también al Estado provincial. En-
tonces la empresa empieza a ver que 
tiene no solamente recursos humanos 
en Tierra de Fuego, sino también un 
mercado en Tierra de Fuego”, según 
identificó el doble beneficio.

Asimismo, y por último, reveló con-
versaciones y acuerdos con la Cámara 
de Software y Servicios Informáticos, 
donde hay muchas empresas que ya 
se mostraron interesadas y se trabaja 
“en presentación de los perfiles que 
nosotros ya hemos identificado for-
mados que les pueden llegar a intere-
sar y que entendemos en lo sucesivo 
van a ir bajando también acá a la fá-
brica de talento” concluyó el secreta-
rio Juan Ignacio García.
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El Municipio permanece trabajando para que los vecinos y vecinas de zona sur vivan en un entorno más agradable, seguro y digno; con 
más salud, recreación y herramientas para progresar y proyectar su futuro. 

Consolidar un proyecto de ciudad 
para toda la vida implicó para la ges-
tión municipal planificar y llevar ade-
lante diversas acciones y políticas. Este 
despliegue se evidencia en los barrios 
de zona sur donde, por medio de más 
inversión y obras, el Municipio ha lo-
grado llevar más y mejores servicios. 

Las obras de pavimentación en los 
barrios de zona sur no sólo mejoraron 
el entorno urbano, si no también posi-
bilitaron habilitar una línea interna de 
transporte público para garantizar la 
conectividad.  

Una ciudad que crece debe proyec-
tar su futuro. A partir de la reciente in-
auguración del Centro de Formación 
Laboral y Tecnológica, hoy capacitarse 
y tener acceso a la tecnología en zona 
sur es más sencillo y cercano.

Además, las juventudes cuentan con 
el nuevo Espacio Joven. Un dispositi-
vo de prevención, que los cuida y los 
acompaña en sus proyectos de vida.

El acceso al deporte en los barrios de 
zona sur se garantiza con la incorpora-
ción de nuevos espacios de recreación 
al aire libre como lo son las plazas rea-
condicionadas y la nueva bicisenda. A 

CON MÁS OBRAS EN LOS BARRIOS DE ZONA SUR 
RÍO GRANDE

futuro, la construcción del nuevo Na-
tatorio Municipal posibilitará que más 
riograndenses hagan actividad física.

Garantizar una salud pública y mu-
nicipal de calidad también ha sido uno 
de los ejes de la gestión. Por ello, en el 
Centro de Salud de Zona sur se puso 
en funcionamiento un sillón odonto-
pediátrico, donde ya se atienden in-

fancias de nuestra ciudad, y un nuevo 
consultorio de oftalmología con equi-
po de última generación para atender 
a pacientes de todas las edades. 

El encuentro de los vecinos y veci-
nas es fundamental para seguir cons-
truyendo una comunidad organizada. 
Con la construcción del nuevo SUM, 
sobre la calle Rafaela Ishton, el Muni-

cipio estará más cerca de los vecinos y 
vecinas con actividades sociales, cultu-
rales y recreativas que generarán mayor 
sentido de pertenencia.

Los barrios de zona sur están en per-
manente crecimiento. Su planificación 
está en cada obra y cada nuevo servicio 
que el Municipio lleva más cerca de los 
hogares.
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USHUAIA

El evento contó con 90 inscriptos y 
con la presencia del Director General 
de Turismo y Promoción de la ciudad 
de Córdoba, Francisco Marchiaro; el 
Presidente del BUREAU de Córdoba, 
Federico Ricotini; el Presidente de la 
Asociación Cordobesa de Agencias 

LA MUNICIPALIDAD PROMOCIONA EL DESTINO 
EN CÓRDOBA
La secretaría de Turismo del municipio con el apoyo de la Agencia de Desarrollo Ushuaia y el acompañamiento de Aerolíneas 
Argentinas, comenzó su gira nacional de promoción turística del invierno 2023 “Ushuaia Fuerza Natural” en la ciudad de Córdoba.

ABRIÓ EL CONCURSO 
DOCENTE DEL PROFESORADO 
DE EDUCACIÓN FISICA IURP 

El Instituto Universitario River 
Plate, junto al Municipio de Río 
Grande, dieron inicio al Concurso 
Docente del Profesorado de Educa-
ción Física. El plazo de inscripción 
se extenderá desde el próximo 21 
hasta el 31 de mayo. 

El Concurso Docente es para cu-
brir las asignaturas de Didáctica de 
la Educación Física I en las discipli-
nas prácticas de Gimnasia Artística 
1, Atletismo 1, Básquet 1 y Anatomía 
Funcional 1 en los tres turnos. 

Los requisitos para postularse 
son: ser licenciado o profesor univer-
sitario en Educación Física (exclusivo 
para la primera postulación). Aque-
llos profesores sin titulación de grado 
pueden acercar curriculum vitae ac-
tualizado, a la Agencia Municipal de 

Deportes, Cultura y Juventud, en caso 
de habilitarse un segundo llamado. 

Para solicitar la documentación 
pertinente a la Carpeta Docente a 
presentar, las y los interesados de-
ben comunicarse a: uaiurp-rga@iu-
riverplate.edu.ar, o bien, solicitarla 
a la Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Juventud ubicada en Pie-
drabuena 975. 

Para más información podrán co-
municarse vía telefónica al 436200 
(Interno: 2110). 

El Municipio invita a las y los 
profesionales en Educación Física a 
formar parte del primer profesorado 
de educación física de la historia en 
nuestra ciudad, y contribuir a la for-
mación de futuros docentes riogran-
denses en este campo.

RÍO GRANDE

de Viajes (ACAV), Jorge Sartori; el Jefe 
de Promoción y Eventos de la Agencia 
Córdoba Turismo, Alejandro Strumia;  
el Coordinador de Turismo de reunio-
nes de dicha Agencia, Juan José Comba 
y la Jefa Comercial de Aerolíneas Argen-
tinas en Córdoba, Cecilia Donadille.  

Luego de las disertaciones y capa-
citaciones del destino, se realizaron 
sorteos a través de juegos interactivos, 
donde los distintos prestadores que 
participaron otorgaron sus productos 
y servicios a los presentes, fomentando 
de esta manera que más agentes visiten 
Ushuaia, pudiendo además facilitar su 
venta en el futuro.  

De la actividad participaron empre-
sarios del trade turístico de Ushuaia 
quienes pudieron realizar un excelente 
trabajo durante el Workshop desarro-
llado en el evento. De esa forma se faci-
lita a los agentes de viajes y operadores 
de Córdoba, la comercialización entre 
ambas cadenas de ventas turísticas. La 
gira de promoción junto a los prestado-
res, continuará en la ciudad de Rosario 
y finalizará en la sede de FEHGRA de 
CABA.

Al respecto, Gustavo Ventura, se-
cretario de Turismo del municipio de 
Ushuaia, valoró que “tenemos un gran 
potencial de trabajo con los operado-
res de Córdoba. Más allá de la presen-
tación del destino,  mantuvimos una 
importantísima rueda de negocios con 
empresas locales del sector y las de Us-
huaia que nos acompañan afianzando 
el destino. Además, agregó que “estos 
últimos años, el perfil del turista, de 
quienes nos visitan, fue cambiando y 
luego de la pandemia más todavía. En 
general es un perfil mucho más com-
plejo, más exigente y en busca de ex-
periencias nuevas. Por eso estamos 
trabajando desde el estado municipal, 
con el sector privado, para acompañar 

nuestros clásicos productos pero tam-
bién ayudando a generar nuevos atrac-
tivos. Nuestros visitantes piden más y 
la palabra clave para mí hoy, es inno-
vación”. Bajo esta misma línea expresó 
también que “es vital, para este nuevo 
momento que vivimos, que el estado 
entienda lo que pasa y actúe en conse-
cuencia, buscando consensos, traba-
jando juntos y teniendo claro que sin 
dudas, el turismo en nuestra ciudad es 
la industria que genera mayor empleo 
entre directo e indirecto y gran movi-
miento  de divisas”, concluyó Ventura.

Por su parte, Federico Ricotini, Pre-
sidente del BUREAU de la ciudad anfi-
triona, habló sobre el encuentro y dijo 
que “me encantó la presentación que 
llevaron adelante desde el municipio, 
estamos muy contentos de recibir-
los y es muy importante para nuestro 
mercado tener estas presentaciones. 
Sabemos de la calidad en su hotelería 
y gastronomía, sumado al abanico de 
actividades que tiene Ushuaia”.

Para finalizar, Paola Baiardi, re-
presentante de la empresa cordobesa 
“Mitika Tour Operador”, destacó que 
“la verdad que la presentación que 
tuvimos por parte de la secretaría de 
Turismo y de los proveedores de Us-
huaia fue muy buena y completa. Es 
fundamental que tengamos este tipo 
de eventos para que nuestros agentes 
puedan brindarles la mejor informa-
ción a todos los pasajeros y que de esta 
manera vaya y vuelva contento al des-
tino, eligiendo regresar a Ushuaia nue-
vamente”.
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El Ministerio de Obras y Servicios Públicos avanza con la obra de ampliación del Hospital Regional Ushuaia, donde la empresa a 
cargo se encuentra realizando los trabajos finales de la primera etapa de planificación.

En tal sentido, durante las próxi-
mas semanas las tareas estarán desti-
nadas a la colocación de la totalidad 
del techo; para continuar en un mes 
más aproximadamente con la segun-
da etapa de obra, la cual consiste en 
todo el cerramiento.

Al respecto, la titular de la car-
tera provincial Gabriela Castillo ex-
presó que esta semana se empeza-
rán a fabricar los perfiles de acero 
inoxidable y aluminio para cerrar el 
exterior.

En tal sentido agregó que “en apro-
ximadamente 10 días empezaríamos 
a colocar las primeras estructuras de 
acero galvanizado para avanzar en el 
cerramiento. Además ya empezamos 
con la fabricación de las aberturas”.

Asimismo adelantó que se está 
gestionando la compra de porcelana-
to para la colocación del piso, la cual 
está prevista realizar en otra etapa de 
trabajo. 

Al respecto, la funcionaria asegu-
ró que “la obra viene a muy buen rit-
mo y la idea en tal sentido es que po-

AVANZA LA OBRA DE AMPLIACIÓN 
DEL HOSPITAL USHUAIA 

damos llegar antes del invierno con 
el cerramiento total, y de esta manera 
poder avanzar con los trabajos inter-
nos”. 

El nuevo edificio tendrá una su-
perficie de 8.680 m2. Permitirá el 
crecimiento en la disponibilidad de 
camas que pasará de 87 a un total de 

135. Además sumará nuevos servicios 
de atención, mejorando significativa-
mente las áreas que actualmente fun-
cionan en el nosocomio capitalino.

NUEVA EDICIÓN DEL 
CLUB “INGENIAS” PARA 
CREADORAS DE TECNOLOGÍA

Los cursos digitales se llevan ade-
lante desde la Secretaría de Gestión 
Ciudadana, junto a Fundación YPF. 
En esta oportunidad, se trata de una 
nueva edición donde vecinas de Río 
Grande se certificarán como creado-
ras de tecnología, podrán prestar ser-
vicios en empresas o bien, desarrollar 
sus propios emprendimientos.

En el Espacio Tecnológico de Río 
Grande se desarrolla el Club “Inge-
nias”. Un espacio de formación digi-
tal creado para incluir a las mujeres 
en el mundo de la tecnología. Los 
cursos son llevados adelante por la 
Fundación YPF en conjunto con la 
Secretaría de Gestión Ciudadana.

Las mujeres que asisten tienen la 

posibilidad de desarrollarse y hacer 
crecer sus proyectos en el campo di-
gital, con nuevas puertas y oportuni-
dades para la independencia y la au-
tonomía en el ámbito laboral.

Río Grande se consolida como 
una ciudad tecnológica y del conoci-
miento, generando permanentemen-
te oportunidades concretas de for-
mación y profesionalización en este 
campo.

De esta manera, el Municipio sos-
tiene diversas acciones para promo-
ver el interés por la tecnología y su 
acceso en condiciones de igualdad y 
equidad de género, mediante el tra-
bajo articulado entre sectores públi-
cos y privados.

RÍO GRANDE
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El Director Provincial de Manejo del 
Fuego, Pablo Paredes, confirmó que el 
incendio ocurrido en la Reserva Provin-
cial Corazón de la Isla se encuentra extin-
guido.

Al respecto, explicó que la Brigada de 
Incendios Forestales Zona Centro “rea-
lizó extensivas recorridas para detectar 
cualquier sospecha de actividad en su-
perficie y de otra índole. Luego de haber 
dado un tiempo más que prudencial para 
que se pudieran detectar indicios en lu-
gares de difícil acceso, como la presencia 
de brazas, humo o temperatura; es que se 
definió dar por extinto el mismo”. 

Asimismo agregó que tal como se ha-
bía mencionado, “en muchos incendios 
históricos el invierno colaboró como úl-
tima instancia para el enfriamiento de la 
tierra, y gracias al esfuerzo conjunto de 
todas las fuerzas hemos logrado llegar al 
estadío de extinguido antes de ese tiem-
po”.

Cabe recordar que el 30 de noviembre 
del 2022 se informó sobre una columna 
de humo en la Reserva Provincial Cora-
zón de la Isla; el cual desembocó en el 
incendio más grande en la historia de la 

Lo confirmó el Director Provincial de Manejo del Fuego. Además se aclaró que sigue vigente la prohibición de hacer fuego, incluso en sitios 
habilitados.

SE ENCUENTRA OFICIALMENTE EXTINGUIDO 
EL INCENDIO EN EL CORAZÓN DE LA ISLA

TERMINÓ EL ESTUDIO TÉCNICO 
PARA UN PLAN DIRECTOR DE 
AGUA Y CLOACAS PARA LOS 
BARRIOS ALTOS

Fue financiado por el Consejo Fe-
deral de Inversiones y contempla a los 
barrios Dos Banderas, Tres Banderas, 
La Cima, Las Raíces I, II, III y IV, Peniel 
I y II, Vicinguerra, Almafuerte y La Tur-
bera.

La Dirección Provincial de Obras y 
Servicios Sanitarios (DPOSS) recibió el 
informe final del proyecto destinado a 
diseñar un Plan Director de agua pota-
ble y desagües cloacales para los barrios 
Dos Banderas, Tres Banderas, La Cima, 
Las Raíces I, II, III y IV, Peniel I y II, Vi-
cinguerra, Almafuerte y La Turbera, de 
la ciudad de Ushuaia.

“Ha sido un proyecto financiado por 
el Consejo Federal de Inversiones (CFI) 
para poder contar con un plan director 
que contemple la población actual y a 
30 años de la zona en la que se quiere 
intervenir -explicó el presidente de la 
DPOSS, Cristian Pereyra-. Con este in-
forme final completamos la etapa de la 
confección del anteproyecto licitatorio 
para el desarrollo de la ingeniería de 
las obras de infraestructura necesarias 
como cisternas, acueductos, estaciones 

elevadoras e impulsiones para el caso 
del servicio de agua potable y colecto-
ras, estaciones elevadoras e impulsio-
nes, para el servicio de cloacas”.

“Esto ha sido elaborado por el inge-
niero que contrató la Provincia a tra-
vés del CFI, Gustavo Funes, y apunta a 
planificar obras que no sólo mejoren la 
calidad de vida de la población actual 
instalada en esos barrios, sino que con-
templen el crecimiento de esos secto-
res”, agregó.

Pereyra recordó que en agosto del 
año pasado, en el marco del proyecto, 
“recibimos la visita de los técnicos del 
CFI, Franco Fistarol y Fernando Ureta, 
quienes junto a Funes y personal de la 
DPOSS efectuaron jornadas de traba-
jo que incluyeron visitas a los sectores 
a intervenir y reuniones con la minis-
tra de Obras y Servicios Públicos de la 
Provincia, Gabriela Castillo, y con fun-
cionarios de la Secretaría de Hábitat y 
Ordenamiento Territorial de la Munici-
palidad de Ushuaia, en este caso para 
acordar la colaboración mutua para 
avanzar con este proyecto”.

provincia. Las tareas para controlarlo re-
quirieron la participación de más de 150 
combatientes. 

Respecto a los trabajos sobre el área 
protegida, Paredes indicó que se trabaja 
en conjunto con distintas áreas técnicas 
para finalizar el plan de remediación de 
la reserva. 

“Afortunadamente dentro del pe-
rímetro quedaron muchas islas vege-
tales que no fueron afectadas, con lo 
cual llegado el momento de trabajar 
en la rehabilitación de todo el sector, 
saldrán los semilleros naturales que 
van a colaborar en la recomposición 

y regeneración del bosque de la reser-
va”, aseveró.

El funcionario opinó que “este incen-
dio y los que tuvimos durante la tempo-
rada demostraron que el cambio climá-
tico está modificando las condiciones 

ambientales incluso en estas latitudes 
del país y es algo que va a continuar. En 
este sentido, la prevención para que no 
ocurra un evento de iguales magnitudes 
es una responsabilidad tanto institucio-
nal como particular. Está en cada uno 
de nosotros como habitantes de la pro-
vincia tomar el compromiso de cuidar al 
bosque fueguino”.

Se recuerda que sigue vigente la 
prohibición de hacer fuego en toda la 
provincia, a través de la ley 1.457 de 
Emergencia Ambiental por Incendios 
Forestales, incluso en sitios habilitados. 
Además, el acceso a la Reserva Provincial 
Corazón de la Isla aún permanece ce-
rrado. En caso de detectar una columna 
de humo o alguna actividad sospechosa 
llamar inmediatamente al 103, 105 o 911.
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“Vamos a tener música, algo para 
compartir y muestras en cada uno 
de los espacios de los Polos. Habrá 
talleres de programación, videojue-
gos, robótica, diseños, carreras de 
robots, impresión 3D, y mucho más 
para compartir con las familias de Río 
Grande y Ushuaia”, dijo la directora 
provincial de Polos Creativos, María 
Fernanda Rossi.

La funcionaria adelantó que “jun-
to a los equipos de los Polos, vamos 
a mostrar a la comunidad lo que se 
ofrece en estos espacios; las variadas 
actividades para todas las edades que 
tenemos durante todo el año y que va-
mos renovando y sumando; desde los 4 
años de edad en adelante”.

Rossi expresó “estamos muy con-
tentos porque vemos los resultados y el 
éxito que tiene cada taller. Por ejemplo 
el taller ‘Aprendé a usar tu celular’, don-
de adultos y adultas mayores llegan sin 

El próximo sábado 20 de mayo, de 17 a 20hs, se llevará a cabo el festejo por el segundo aniversario de los Polos Creativos Norte y Sur de la 
provincia. 

LOS POLOS CREATIVOS DE USHUAIA Y 
RÍO GRANDE CELEBRAN SU 2° ANIVERSARIO

32 VIVIENDAS Y UN CENTRO 
DE DÍA PARA PERSONAS 
MAYORES EN RÍO GRANDE

Bajo el marco del programa Casa 
Propia - Casa Activa, se abrieron los 
sobres de la Licitación Pública para 
la ejecución de 32 viviendas y el pri-
mer Centro de Día que contará con 
pileta en la ciudad de Río Grande.

La obra es financiada por el Mi-
nisterio de Desarrollo Territorial y 
Hábitat de Nación y el Programa de 
Asistencia Médica Integral (PAMI), 
en articulación con el Gobierno de 
Tierra del Fuego y ejecución a cargo 
del Instituto Provincial de Vivienda y 
Hábitat.

Con un presupuesto oficial de 
780 millones de pesos, la obra Casa 
Activa contempla la ejecución de un 
centro de día con pileta, 32 vivien-
das y múltiples espacios comunes en 
donde las personas mayores podrán 
desarrollar actividades recreativas, 

educativas y deportivas  dando prio-
ridad a su salud en un ámbito social 
cuidado especialmente para ellos.

La Presidenta del instituto, Laura 
Montes, dijo al respecto que “como 
institución es un logro formar parte 
de proyectos colectivos y solidarios 
como estos, en los que damos prio-
ridad y cuidados para todas nuestras 
personas mayores a nivel provincial. 
En Ushuaia ya estamos ejecutando 
la misma obra en el Pipo y viene a 
pasos muy avanzados”. 

También destacó la calidad de 
los materiales con los que se eje-
cutan las obras: “Los espacios y 
la calidad con los que Casa Activa 
propone el desarrollo y el cuidado 
de los adultos mayores son para 
destacar y nos enorgullece”, resaltó 
la funcionaria. 

IPV

Casa Propia - Casa Activa se está 
desarrollando en más de 10 provin-
cias del país con el objetivo de brindar 
espacios cuidados para la salud de las 
personas mayores. El proyecto propo-

ne la adjudicación de las viviendas 
en comodato con el objetivo de po-
tenciar su desarrollo humano desde 
una mirada solidaria, colaborativa e 
innovadora.

saber prender el teléfono y ahora ha-
cen las compras online. Nos alegra mu-
chísimo todo lo que van aprendiendo”.

La Directora Provincial de Polos 
Creativos detalló que actualmente se 
ofrecen varias propuestas tanto en Río 
Grande como en Ushuaia y Tolhuin. 
“Tenemos herramientas de diseño grá-

fico, música y creación de videojuegos; 
diseño y desarrollo web, chat GPT, pro-
gramación mecánica; robótica, Ardui-
no, planillas de cálculo, diseño web 
para adolescentes; Inglés y Japonés; 
Blender, que es uno de los principales 
programas que se usa para diseñar vi-
deojuegos; ajedrez y mucho más”.

En este sentido, instó a la comuni-
dad a consultar toda la oferta de talle-
res en la web: www.poloscreativos.tie-
rradelfuego.gob.ar

Al mismo tiempo invitó a los veci-
nos y vecinas de Ushuaia y Río Grande 
a festejar juntos los dos años de los Po-
los Creativos.
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EL MUSEO DEL FIN DEL MUNDO CELEBRARÁ SU 
44° ANIVERSARIO 
La Secretaría de Cultura, a través de la Dirección Provincial de Museos y Patrimonio Cultural invita a la comunidad en general a 
participar de las actividades que realizará el Museo del Fin del Mundo en el marco de su 44° aniversario este sábado 20 de mayo 
desde las 15 a 21hs. en sus sedes de Antigua Casa de Gobierno (Maipú 465) y Sede Fundacional (Maipú 173).

CULTURA TDF

Cronograma de actividades

15.00 a 16.00: Visita guiada general 
en Antigua Casa de Gobierno.

15.00 a 16.00: “Entre fogones, pun-
tas y milodones. Un viaje en el tiempo 
hacia el poblamiento temprano de Tie-
rra del Fuego”, actividad destinada a 
público familiar. Sede Fundacional.

16.00 a 17.00: Visita guiada general 
en Sede Fundacional.

16.00 a 17.00: Charla “Fondo foto-
gráfico del Museo del Fin del Mundo, la 
importancia de la colección Ortuño”, 
a cargo de Emiliano Cena, destinada a 
público adulto, en Antigua Casa de Go-
bierno.

17.00 a 18.00: “Saberes científicos y 
ancestrales”, a cargo de Belén Colasur-
do y Víctor Vargas. En la sala principal 
de la Sede Fundacional.

17.00 a 19.00: Permanecerá dispo-
nible la actividad “Insectarte”, a cargo 

de Marión Galdames y Regina Silva, 
destinada a niños y niñas de entre 5 
y 10 años, vinculada a la colección 
entomológica del Museo. Área de Ex-
tensión de la Sede Fundacional.

19.00: “Escaleras arriba, la exhi-
bición oculta”, charla explicativa so-
bre el quehacer cotidiano del MFM 
en relación con Archivo, colecciones 
arqueológicas, biológicas y conserva-
ción general. Sede Fundacional (plan-
ta alta).

19.00 a 20.00: Visita guiada general 
en Antigua Casa de Gobierno.

20.00 a 21.00: Visita guiada general 
en Sede Fundacional.

Es de destacar que además que-
dará inaugurada la muestra “Viaje al 
origen” y la reposición de “Muestra 
Cartográfica” en la Sede Fundacional 
y se llevará a cabo la apertura de la re-
novación de la muestra “Antigua Casa” 
en Maipú 465.

SCIURANO DESTACÓ “LA VOCACIÓN 
DE LOS HOMBRES Y MUJERES QUE 
PERTENECEN A LA ARMADA”

“Destacamos la vocación de los 
hombres y mujeres que pertenecen a 
la Fuerza. Para las y los fueguinos es 
muy importante porque acompañó 
el desarrollo provincial”, consideró el 
legislador Federico Sciurano (UCR) al 
finalizar el acto en conmemoración 
del 209º aniversario de la Armada Ar-
gentina. 

El contraalmirante Walter Dona, 
presidió la ceremonia que recuerda la 
victoria naval lograda en 1814, por el 
almirante Guillermo Brown, sobre la 
flota española en el Combate de Mon-
tevideo.

El Parlamentario insistió en re-
marcar el tesón y profesionalismo 
que ejercen “los hombres de mar”, al 
recordar que el año pasado, navegó 
hacia la Reserva Natural isla de los 
Estado junto ellos;  tiempo en el que 
dimensionó “el enorme desafío que 
enfrentan a diario. A veces con dificul-
tades presupuestarias, pero siempre 
sosteniendo su compromiso”, exaltó.

Como representante de la Legis-
latura, consideró importante acom-
pañarlos en la fecha dado que, “sin la 
Armada, habría sido imposible haber 
mantenido la presencia por más de 
cien años en la Antártida Argentina. 
Somos el país que mayor permanencia 
ha tenido en el Continente Blanco”.

A su turno, el personal de la Base 
Naval, leyó el comunicado que jefe del 
Estado Mayor General de la Armada. 
Almirante Julio Horacio Guardia, diri-
gió con motivo del aniversario.

Del acto participaron además, 
funcionarios provinciales, judiciales 
y municipales, representantes de las 
Fuerzas Armadas y de Seguridad con 
asiento en la Provincia, combatientes 
de Malvinas, invitados especiales y 
personal superior, y subalterno de la 
Fuerza. La Banda de Música de la Base 
Naval Ushuaia acompañó con los acor-
des del Himno nacional, la marcha de 
la Institucional y por último, la marcha 
de Malvinas.

JORNADAS DE VACUNACIÓN Y 
RELEVAMIENTO EN ZONA RURAL EN 
TOLHUIN

El equipo de salud del Centro 
Asistencial Tolhuin realizará el 17,18 
y 19 de mayo jornadas de vacunación 
y relevamiento en la zona de la Ruta 
Complementaria A.

Con el objetivo de garantizar y fa-
cilitar el acceso a la salud, desde la 
cartera sanitaria se fortalece el traba-
jo en territorio con distintas acciones 
para contribuir a la promoción y pre-
vención de la salud de los vecinos y 
vecinas de Tolhuin.

La Directora de Atención Prima-
ria, Belen Acuña aseguró que “no solo 
es jornada de vacunación, sino tam-
bién es un relevamiento de cada uno 
de los habitantes que se encuentran 
apostados en estancias y aserraderos 
cercanos a la Ruta Complementaria 
A”.

Además, manifestó que “el equipo 
de salud llevará la atención de una 
manera segura, accesible para los ha-
bitantes, para realizar control de va-
cunación y chequeos médicos, para 
descartar patologías o prevenir”.

“La atención que estamos acer-
cando es integral e integrada a toda 
la familia y a todos sus habitantes. 
La idea es trabajar en conjunto con 
el Servicio de Admisión, si la persona 
necesita un turno se programará ese 
mismo día”.

Finalmente, puntualizó que “nos 
estaremos acercando esos días junto 
a personal de defensa civil y bombe-
ros acompañando el trabajo que es 
vital para la población de Tolhuin”.

PROVINCIALES LEGISLATURA
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Este miércoles los ediles recibieron 
al Dr. Gustavo Zanone para analizar el 
pliego a partir del cual será designado 
como Vocal del Tribunal de Cuentas 
Municipal para ocupar la banca que 
dejó disponible el Dr. Pedro Fernández. 

Tras la reunión, el presidente del 
Concejo Deliberante Raúl von der 
Thusen señaló que “hoy recibimos en 
la comisión número 5 al doctor Gus-
tavo Zanone que hoy ocupa el cargo 
de fiscal legal del Tribunal de Cuentas 
Municipal y ha sido propuesto por el 
intendente para poder cubrir el cargo 
vacante que existe en la vocalía con la 
renuncia del doctor Pedro Fernández 
que asumió como juez correccional de 
la provincia”. 

Y agregó que “yo ya firmé el dicta-
men, ahora lo que se necesita realizar 
es la firma de la mayoría, conseguida la 
firma de la mayoría del Cuerpo de Con-
cejales, vamos a convocar a una sesión 
especial para el día 31 de mayo, que va 
a ser el mismo día que se va a realizar 
la sesión ordinaria, la cuarta sesión or-
dinaria y vamos a tomar juramento ese 
día”.

Asimismo, agregó que “de esta ma-
nera quedaría conformado el Tribunal 
de Cuentas con los tres vocales, tenien-
do en cuenta que hoy tiene dos vocales, 
pero el funcionamiento del TCM sigue 
según los plazos establecidos, sigue 
funcionando todo de la misma ma-
nera, este año ya ha cambiado la con-

ANALIZARON EL PLIEGO DEL DR. ZANONE PARA 
INTEGRAR EL TRIBUNAL DE CUENTAS MUNICIPAL

CONCEJO DELIBERANTE 

formación de la presidencia y la vice-
presidencia, teniendo en cuenta que 
hasta el 25 de marzo era presidido por 
el contador Ojeda Ruiz, ahora lo está 
presidiendo el contador Oviedo y esto 
lo dice el reglamento y la Carta Orgá-
nica, donde las presidencias se van 
rotando año tras año, así que en este 
sentido me alienta a seguir trabajando 
porque el trabajo que el Tribunal de 
Cuentas hace es muy importante”. 

Por otro lado, el presidente de la 
institución dijo que “este Concejo De-
liberante ha enviado en varias opor-
tunidades de manera voluntaria para 
que se auditen expedientes, hoy le 
decía al doctor Zanone que en el caso 
que sea vocal que continúen con el 
trabajo que se viene llevando delante 
el Tribunal de Cuentas, hagan un paso 
más y modernicen esa institución para 
que podamos trabajar de manera más 
rápida, acelerar los procesos adminis-
trativos y de control, esto lo que gene-
ra claramente es mayor transparencia, 
así que es lo que le hemos pedido al 
doctor Zanone que se pueda plegar al 
trabajo que están llevando adelante 
los otros vocales”.

Puntualizó que “el Concejo De-
liberante es el poder que más se ha 
modernizado estos últimos tres años 
y medio y estamos convocando e in-
vitando a todas las instituciones pú-
blicas municipales, la municipalidad, 
el Tribunal Administrativo de Falta, el 

Tribunal de Cuentas Municipales para 
que sigan el mismo camino de moder-
nización porque esto genera acelerar 
los procesos administrativos para dar 
respuestas a los ciudadanos de mane-
ra más pronta, antes, por ejemplo, el 
Concejo Deliberante demoraba 60, 90 
días en dar una respuesta y hoy en 48 
horas, como muchos, 72 horas, el ve-
cino se lleva una respuesta, esto tiene 
que pasar en todo el estado municipal 
y desburocratizar el estado que es muy 
importante,  no solamente acceder a 
los procesos, sino que también logra-
mos, primero, cuidar el ambiente por 
la despapelización y también genera-

mos transparencia y ahorro del gasto 
político y público”.

Por último, dijo que “el mandato 
del doctor Gustavo Zanone, en caso de 
aprobarse el pliego en el Concejo De-
liberante será del mismo tiempo que 
tiene Oviedo y Ruiz Ojeda. Bueno, ellos 
tienen tres años más de gestión, porque 
recordemos que el Tribunal de Cuentas, 
su conformación va cambiando en el 
medio de cada una de las gestiones del 
Concejo Deliberante y del Poder Ejecu-
tivo, así que recién van transcurriendo 
un año de gestión y ya han comenzado 
con el segundo, tienen casi tres años de 
gestión”.

 

A través de un comunicado, la Junta 
Electoral informó que los votos recu-
rridos “sean votos nulos”  y refirió que 
uno de los motivos de nulidad que la 
ley establece “es usar boletas distintas 
a las oficializadas, lo que en este mo-
mento se verifica claramente”.

Las juntas electorales se reunieron 
ayer en la ciudad de Ushuaia, a fin de 
llevar a cabo el escrutinio definitivo, y 
el conteo de preferencias. En la provin-
cia hubo un total de 2.930 votos recu-
rridos para el estamento concejos de-
liberantes.

Si bien aún no se encuentra publi-
cada en el sitio web de la justicia elec-
toral, resolución sobre este punto, sí se 
adelantó como información “oficial” 
que la decisión sería declarar a todos 
ellos como votos nulos, es decir, no 
emitidos. 

El motivo, explicó la Justicia en un 
breve comunicado, sería que las bole-
tas sufragadas no son las mismas que 
aquellas que fueron oficializadas. En 
este sentido, y sobre cómo llegaron di-
chas boletas al cuarto oscuro y luego 
a los sobres (voto) la Junta manifestó 
mediante Acta Nº 6 que “ la entrega al 
Juzgado Electoral de las boletas nece-
sarias para ser distribuidas en las me-
sas junto con el material electoral para 
el momento del inicio del acto es una 

LOS VOTOS RECURRIDOS SERIAN ANULADOS

ESCRUTINIO DEFINITIVO

facultad del partido, pudiendo ele-
gir entregarlas luego al presidente de 
mesa a la hora indicada para la apertu-
ra a través de su fiscal partidario, y más 
aún pedir la reposición o en su caso, el 
reemplazo durante el desarrollo de la 

jornada electoral, si sus fiscales de-
tectaban que las que se encontraban 
dispuestas en el cuarto oscuro no se 
condecían con el modelo aprobado 
por estas Juntas Electorales mediante 
Acta Nº 3”. 

Asimismo, resta aún saber cómo se 
aplicará la paridad de género y las pre-
ferencias ya que es la primera vez que 
ambas reglas conviven en la práctica 
electoral. Sobre este último punto aún 
no trascendió información.
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El encuentro estuvo presidido por 
el titular de la CAME Alfredo Gonzá-
lez. Contó con la participación de la 
Gobernadora de Santa Cruz Alicia Kir-
chner, de Neuquén Omar Gutiérrez, de 
Chubut Mariano Arcioini, de Río Ne-
gro Arabela Carreras y de la Ministra 
de Producción de La Pampa Fernanda 
González. También participaron las 
Cámaras de Comercio de las provin-
cias. Acompañó al Gobernador Melella 
el Ministro Jefe de Gabinete, Agustín 
Tita.

Durante el evento, los mandatarios 
analizaron las asimetrías de las provin-
cias patagónicas para con el resto del 
país, fundamentalmente en materia 
de costo laboral y logística, y pidieron 
reactivar el Tratado de la Patagonia de 
1995, para gestionar ventajas competi-
tivas de la región.

También se busca restablecer el be-
neficio del decreto 814 del año 2001, 
que permite el cómputo como crédito 
fiscal en IVA de parte de las contribu-
ciones patronales efectivamente abo-
nadas.

“Cuando hablamos de desarrollo 
hablamos de empleo, y son las PYMES 
las que generan empleo. Hay que tener 
una PYME en nuestro país en momen-
tos complejos, y sin embargo nosotros 
apostamos”, señaló el Gobernador 
Gustavo Melella en su intervención.

Estrictamente sobre la problemáti-
ca de la logística en la Patagonia, Me-
lella expuso que “somos un territorio 
que tenemos un diferencial, por eso 
nos vivimos peleando con algunos eco-
nomistas, pero también creo que tiene 

BUENOS AIRES

que ver con una política pública de 
sostenimiento cuando un territorio 
sufre asimetrías. Nosotros tenemos el 
paso obligado vía terrestre por Chile, 
nuestro paso es Chile-Chile, al dólar 
que la barcaza chilena decide y cuan-
do quiere, y el día que tienen un con-
flicto interno de la aduana chilena nos 
cortan el paso y nos quedamos sin los 
insumos. También tenemos que cru-
zar de Río Grande a Ushuaia por el 
Paso Garibaldi, en medio de la Cordi-
llera, y ciertos tipos de transporte ahí 
no entrarían”.

También se refirió al tema de la 
conectividad: “Somos la única pro-
vincia que no está conectada al In-
terconectado Nacional, por eso en las 
últimas elecciones nacionales que se 
quedaron todos sin luz, nosotros ter-
minamos las elecciones porque tuvi-
mos luz, no estábamos conectados. 
Generamos nuestra apropia energía y 
nuestro propio gas a un valor mayor. 
Recién el año pasado nos conectaron 
virtualmente para no seguir pagando 
un valor mayor, que después se tras-
lada a la producción y al vecino. Estoy 
convencido de que esto tiene que ser 
una política pública nacional, sos-
tener, así como se sostiene a nuestro 
norte con sus problemas de asimetría, 
sostener también a nuestra Patagonia, 
por eso creo que el tema del Aporte Pa-
tronal, hay que buscar algún beneficio 
para las PYMES, de compensación, y 
nosotros desde la provincia vamos a 
acompañar”.

“La Patagonia da mucho, nosotros 

Industria Tecnológica, ese fondo va a 
estar disponible para la formación de 
muchas pymes, dentro de ese fondo 
hay una propuesta de formación de 
una empresa naviera que quiere empe-
zar a funcionar para toda la Patagonia”, 
anunció el gobernador.

“No somos una tierra que no nos 
merecemos nada por nuestra composi-
ción en términos electorales, como al-
gunos dijeron. La Patagonia aporta mu-
cho al país y eso lo tenemos que hacer 
conocer y hacer valer. Está bueno que 
surja de las pymes este empuje y desde 
los Gobiernos de las provincias y desde 
las Cámaras de las provincias vamos a 
acompañar en cualquier iniciativa”, 
concluyó.

El Gobernador Gustavo Melella, participó del encuentro patagónico de la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME), 
que se llevó a cabo en la ciudad de Buenos Aires, donde se planteó la necesidad de un plan estratégico para el desarrollo de la 
Patagonia.

damos mucho, muchas de las petro-
químicas del centro del país son ali-
mentadas por nuestro gas y nuestro 
petróleo”, señaló el mandatario fue-
guino.

“Una buena iniciativa es trabajar 
en esto con nuestros diputados y se-
nadores, más allá del color político que 
tengan, para llevar estas cuestiones al 
Congreso”, dijo.

Y agregó que la puesta en marcha 
del avión Aerolíneas Cargo “también 
está disponible para todas las PYMES 
y no sólo para un sector. Esto también 
creo que se va a ampliar y se va a derra-
mar en las cargas áreas”.

“Cuando se generó un fondo para 
la provincia que tiene que ver con la 

MELELLA PARTICIPÓ DEL ENCUENTRO 
PATAGÓNICO DE LA CAME
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MÁS DE 75 MIL PASAJEROS 
ARRIBARON AL AEROPUERTO DE 
USHUAIA

La terminal aérea “Malvinas Ar-
gentinas” de la capital fueguina se co-
locó entre los 10 aeropuertos con más 
caudal de pasajeros del país el cuarto 
mes del año, de acuerdo al informe de 
la ANAC.

Como todos los meses, la Aviación 
Civil Argentina (ANAC) emite su infor-
me de estadísticas sobre el  transporte 
aéreo. El de abril 2023 asegura que “el 
transporte aéreo continúa recuperán-
dose” tras la pandemia en todo el país.

El Aeropuerto Internacional Mal-
vinas Argentinas de Ushuaia se ubica 
dentro del ranking de las 10 termina-
les aéreas del país con más cantidad 
de pasajeros de cabotaje en abril, con 
un total de 75.806, un 2,9% del total de 
movimiento, de acuerdo a lo señalado 
en el informe de la ANAC. 

Si se toman los datos de los aero-
puertos más visitados del mes en pa-
sajeros de cabotaje e internacionales, 
el número señala un total de 75.875 
personas, el 2,2% del total.

En abril de 2023, más de 2,1 millo-
nes de personas utilizaron el trans-
porte aéreo en Argentina. Los pasa-
jeros de cabotaje fueron un total de 
1.316.707, mientras que los inter-
nacionales, 867.279. La ANAC seña-
ló en su informe que los pasajeros 
domésticos de dicho mes superaron 
los del mismo período de 2019 en un 
9%, lo que significó 1.316.707 contra 
1.207.284.

Los datos destacan además que 
durante Semana Santa del 2023 se 

transportaron 15% más de pasajeros 
en comparación al mismo período an-
tes de la pandemia (2019).

El nuevo récord de pasajeros se lo 
llevó Aeroparque, que en el primer 
cuatrimestre de este año alcanzó los 5 
millones de pasajeros, superando en 
un 11% los del mismo período de 2019.

La ANAC había destacado anterior-
mente que durante el primer trimestre 
del año, por el Aeropuerto Internacio-
nal de Ushuaia pasaron 353 mil pasa-
jeros, cifra que superó la pre pandemia 
en un 25% y colocó a la terminal aérea 
de la capital fueguina como una de las 
que más crecieron en cuanto al trasla-
do de pasajeros de cabotaje, junto con 
las de San Carlos de Bariloche y El Ca-
lafate. 

De hecho, la cifra asciende a un 37% 
en la comparativa marzo 2023 contra 
marzo 2019, con 106 mil y 77 mil pasa-
jeros respectivamente. 

Otro de los datos que consolidan a 
Ushuaia como uno de los principales 
destinos turísticos del país, es que Us-
huaia quedó entre los 5 destinos más 
elegidos en el PreViaje 4 que comienza 
el próximo miércoles 24 de mayo hasta 
el 30 de junio. 

Según los datos del INDEC, en el 
ranking nacional de destinos más 
elegidos para esta cuarta edición del 
Pre Viaje, con la nieve como principal 
atracción, Ushuaia quedó entre los 5 
destinos más elegidos con un 6,1% de 
pasajeros.

ABRIERON LAS INSCRIPCIONES A 
LAS BECAS “USHUAIA FUTURO”

Este lunes comenzó la inscripción 
para los interesados en acceder al 
programa de becas “Ushuaia Futuro” 
de la Municipalidad de Ushuaia, des-
tinado a jóvenes de la ciudad de entre 
18 y 28 años que necesiten un acom-
pañamiento económico para iniciar 
o continuar sus estudios universita-
rios o terciarios.  

El monto de las becas será de 
hasta 20 mil pesos y se abonará en-
tre los meses de marzo a noviembre. 
Los aspirantes deberán cumplir una 
serie de requisitos relacionados a los 
ingresos del grupo familiar y al rendi-
miento académico. Hay disponibles 
200 becas. 

Los interesados pueden inscri-
birse y acceder a información sobre 
requisitos y documentación a pre-
sentar en la página web de la Munici-
palidad de Ushuaia. 

La secretaria de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos del 
Municipio, Sabrina Marcucci, mani-
festó que “sabemos que hay muchas 
familias de la ciudad que están es-
perando y necesitan este acompa-
ñamiento económico de parte de la 

Municipalidad”, y agregó que “Us-
huaia Futuro” es un programa que 
“nace a partir de una demanda que 
un grupo de padres le presentó al in-
tendente Walter Vuoto, quien tiene 
una escucha activa para dar respues-
ta a las distintas problemáticas que 
se presentan en la ciudad”. “Por de-
cisión del intendente los equipos de 
Economía, de Cultura y de Políticas 
Sociales se pusieron a trabajar inme-
diatamente para dar respuesta a esta 
demanda”, amplió. 

Asimismo, remarcó que “es una 
política que transfiere recursos direc-
tos a los y las jóvenes que cursan es-
tudios superiores o quieren iniciarlos, 
y a la vez es una política complemen-
taria a un diseño de un plan de go-
bierno que tiene esta gestión ya que 
además tenemos el Programa Arraigo 
de prácticas pre-profesionales”.

Por último, Marcucci señaló que 
“se realizarán las evaluaciones de 
cada solicitud en relación a los ingre-
sos y el rendimiento académico, ya 
que el programa también pretende 
ser un estímulo a la hora del estudio”.

EN ABRIL DE 2023USHUAIA
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POLICIALES

“EL COMPROMISO ES SEGUIR TRABAJANDO Y 
REDOBLANDO LOS ESFUERZOS”
El ministro Jefe de Gabinete, Agustín Tita, analizó los resultados de las elecciones del domingo. Agradeció “por el acompañamiento” y dijo 
que “se pudo llevar a cabo una campaña con mucha trasparencia por parte de todos los partidos y logramos vivir un clima de paz”.

“La sociedad valoró mucho lo que 
se hizo en los últimos años.  Obvia-
mente con la perspectiva de que se siga 
desarrollando a futuro los distintos 
sectores que tiene la provincia, pero 
también con la memoria suficiente 
para apreciar el desgaste que vivieron 
los gobiernos en la pandemia”, evaluó 
Tita por FM Del Pueblo.

“Falta mucho por hacer, siempre 
quedan pendientes. Sabemos que hay 
temas que llevan su tiempo de traba-
jo, como también de maduración. Es-
tamos viviendo esos procesos, pero 
confiamos que es para planificar una 
mejor provincia hacia el futuro”, resal-
tó Tita.

Además, agregó que “trabajamos 
para los que nos eligen y también para 
los que no. Escuchamos a todos y tra-
bajamos con todos, porque sobre las 
diferencias se puede construir. Desde 
la Legislatura siempre se trabajó bus-
cando los consensos”.

Con respecto al Subrégimen de 

PROVINCIALES

Promoción Industrial, indicó que “el 
poder tener un panorama de certe-
za era fundamental para un sistema 
industrial productivo que requiere 
una prevención en el tiempo. El Go-
bernador y los equipos del Ministerio 
de Producción de la Provincia, traba-
jaron fuertemente con el Ministro de 
la Nación, Matías Kulflas, al igual que 
con los gremios, para tener una clari-
dad en el futuro”.

“La verdad que fue fundamental 
la prórroga por 15 años, más 15 años. 
Obviamente se sigue trabajando y se 
está avanzando con el tema de los 
textiles, de igual manera, sabemos 
que tenemos cosas por mejorar”, re-
marcó el Ministro.

Finalmente, sostuvo que “es im-
portante tener un Estado activo que 
permita que todas las actividades se 
lleven adelante y también esencial un 
sector privado que apueste e invierta 
con reglas claras”.

SE VIENE LA CHARLA SOBRE 
CELIAQUÍA 

La misma se realizará los días 22 y 
29 de mayo, al conmemorarse el 5 de 
mayo el Día Internacional de la Celia-
quía. La propuesta es en el marco del 
programa “Mujeres Emprendedoras” 
que impulsa la Secretaría de la Mu-
jer, Género y Diversidad. La charla se 
desarrollará en articulación con la Se-
cretaría de Salud y el emprendimiento 
“Los Canelos”.

Esta iniciativa está destinada a mu-
jeres que llevan adelante un proyecto 
productivo, que quieran ampliar sus 
conocimientos para la elaboración de 
alimentos, como así también al públi-
co en general interesado en celiaquía. 

La charla contará con la participa-
ción de profesionales de Salud Muni-
cipal y de Vanesa Priori, emprendedo-

ra de alimentos sin TACC en Río Grande. 
Durante la jornada se abordará, desde 
la salud, lo relacionado a la celiaquía y 
posteriormente se dialogará acerca de 
la producción de alimentos libres de 
gluten.

Las interesadas pueden inscribirse, 
hasta el día 19 de mayo, mediante el si-
guiente link: https://forms.gle/mkM8L-
PkUGVf9o6gL9.

A través de estas propuestas, el Mu-
nicipio acompaña el desarrollo de em-
prendimientos que llevan adelante las 
mujeres de nuestra ciudad, brindando 
diversas capacitaciones y formaciones 
que aporten al crecimiento de sus pro-
yectos productivos y al fortalecimiento 
de la economía local.

RÍO GRANDE
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CALIFICAN DE POSITIVA LA TEMPORADA 
DE OBRAS PÚBLICAS Y PARTICULARES 
Julio Ramírez, titular del gremio de la construcción provincial, formuló un positivo balance del sector, por la gran cantidad de obras 
públicas y privadas durante el verano. Expresó también que hay expectativa por la construcción del puerto de Río Grande y 2000 
viviendas en toda la provincia.

El secretario general de la UO-
CRA de Tierra del Fuego, Julio Ra-
mírez, dijo que la temporada de 
obras públicas y privadas, fue muy 
positiva. Dicha temporada está 
concluyendo para dar paso a la 
veda invernal, donde los trabajos 
de construcción de la provincia 
quedan prácticamente paralizados.

Ramírez, por FM Master’s, reco-
noció que “tuvimos muchas obras 
públicas, obras particulares, la ma-
yoría de los compañeros trabajan-
do y muy poca desocupación en la 
construcción. Tuvimos una tempo-
rada muy buena”.

Consignó que como en Río 
Grande el clima no es igual que 
en Ushuaia, algunas empresas aún 
siguen trabajando en el norte pro-
vincial. Aunque no es el caso de 
“los que estaban haciendo asfalto, 
que ya no se puede trabajar, ya una 
empresa ya despidió a la gente por-
que no se puede tirar asfalto por la 
temperatura”.

En cambio, empresas asigna-
das a la construcción de viviendas, 
“hasta ahora siguen, pero creo que 
ni bien empiece a apretar el frío o a 
escarchar o a congelar, eso se va a 
parar todo. Mientras la temperatu-
ra se pueda trabajar, las empresas 
van a trabajar. El día que ya no se 
pueda, van a empezar a despedir la 
gente” resumió el sindicalista.

Aportó el dato de que a princi-
pios de temporada eran casi 2.000 
personas trabajando en toda la 
provincia. “A medida que se van 
terminando las obras, o ahora con 
la veda invernal, van quedando 
muchos menos”, aclaró.

En este contexto, admitió con-
versaciones preliminares con las 
ministras de Trabajo y de Obras 
Públicas, para obtener, como todos 
los años “el subsidio de los compa-
ñeros”, que permanecen sin traba-
jar durante todo el invierno.

Ramírez informó que en esta 
temporada “la mayoría de los com-
pañeros que estuvieron trabajando 
son compañeros estables que están 
en la provincia”, no como en otras 
oportunidades “que vino mucha 
gente de afuera, los golondrinas, 
que venían y terminaban la tempo-
rada y se iban”.

“Tuvimos en obra pública mu-
cho personal, mucha vivienda, se 
hicieron muchas obras públicas” 
refirió el titular de la UOCRA fue-
guina. “Obras particulares también 
bastante, en Río Grande se movió 
bastante, en Ushuaia con unos 
cuantos edificios también que es-
tán haciendo en la ciudad también. 
Fue medio parejo” terminó de des-

UOCRA 

cribir el panorama provincial.
También refirió a una situa-

ción pareja en términos de obras 
municipales, pero distinguió que 
el municipio de Río Grande “me-
tió muchísimas obras, hizo mu-
chas cuadras de asfalto, la verdad 
que el intendente con obras hizo 
un montón, por eso ese resultado 
que tuvo el intendente, por todo 
por todo lo que hizo el pueblo lo 
supo reconocer”.

En Ushuaia también trabaja-
ron en numerosas obras, aunque 
“no creo con la magnitud que se 
hizo en Río Grande, pero se hizo”, 
así como también a nivel provin-
cial.

Respecto del subsidio nacional 
que reciben durante el invierno, 
Ramírez informó que, como cada 
año, cada trabajador debe concu-
rrir en forma individual a ANSES, 
con su telegrama de despido, para 
gestionarlo. 

Ese subsidio nacional es in-
dividual, y se percibe hasta que 
retome el trabajo. “Ninguno va 
a estar seis meses sin trabajar si 
la temporada empieza como te-
nemos pensado. Nunca se llegó a 
seis meses que cobran subsidio, 
siempre antes empezaron a tra-
bajar y se les cortó” añadió.

En términos de futuro, el di-
rigente manifestó sus expectati-
vas con respecto a la construc-
ción del puerto de la ciudad de 
Río Grande: “es un hecho que el 
puerto se va a hacer. Si empieza el 
puerto, lo que menos vamos a te-
ner es 500 trabajadores. Algo muy 
importante”.

También confió en el incre-
mento de obras públicas y dio 
cuenta de la proyección de 2.000 
viviendas para iniciar en la pro-
vincia, que emplearía a unos 3000 
trabajadores. “Tenemos muy bue-
na expectativa. Esperemos que el 
gobierno que sea a nivel nacional 
siga ayudando a la provincia como 
lo estuvo ayudando hasta ahora” 
se esperanzó.

Por último, expresó su conven-
cimiento de que serán convocados 
por el Gobierno de la provincia 
como todos los años para apunta-
lar la situación del sector durante 
la veda invernal: “el gobierno me 
tiene que convocar sí o sí y ya es-
tamos hablando, yo no tengo duda 
porque como todos los años, esto 
es un hecho, no tengo que andar 
pidiendo por favor a nadie, ni que 
nadie me regale nada. Esto es un 
hecho y esto se tiene que hacer 
porque todos los años esto es así” 
finalizó Julio Ramírez.
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El Gobernador, Gustavo Melella fue recibido por el Presidente de la Nación, Alberto Fernández, este miércoles por la tarde en Casa 
Rosada. Dialogaron sobre la reelección obtenida en Tierra del Fuego, así como el trabajo conjunto que se viene concretando entre la 
Provincia y la Nación.

MELELLA FUE RECIBIDO POR EL PRESIDENTE FERNÁNDEZ 
LUEGO DE HABER OBTENIDO LA REELECCIÓN  

Melella agradeció al jefe de Estado, 
por la convocatoria luego del proceso 
electoral que se llevó adelante en Tierra 
del Fuego, el pasado 14 de mayo. Reiteró 
que “en Tierra del Fuego el proceso elec-
toral se dio en paz y se recuperó la paz 
política”.

El Mandatario Provincial, destacó 
que durante el encuentro “dialogamos 
sobre la situación de la provincia en 
cuanto a inversión, desarrollo y creci-
miento” y resaltó el acompañamiento 
del Gobierno nacional en materia de 
obras públicas y los diversos programas.

“El Gobierno nacional siempre ha 
tenido una mirada federal, y eso está 
reflejado en la gran presencia que tiene 
en nuestra provincia” consideró el Go-
bernador. A la vez, precisó que “agrade-
cimos en nombre del pueblo de Tierra 
del Fuego, el acompañamiento perma-
nente”.

En cuanto a temas políticos, Melella 
indicó que “charlamos sobre el espacio 

CASA ROSADA

del Frente de Todos” y que la “Vice-
presidenta es parte fundamental del 
espacio y tiene que estar en el armado 
y conducción”. Asimismo, el Gober-
nador dijo que “hay que valorar, tanto 
la decisión del Presidente como de la 
Vicepresidenta de dar un paso al cos-
tado, en pos que se arme un esquema 
distinto” por lo que insistió que “es va-
lorable y respetable, ya que algunos se 
atan al poder”.

En ese sentido, Melella dijo que 
“en términos personales, creo que la 
fórmula presidencial debe salir de un 
consenso, pensar entre todos, quién 
es el mejor candidato o candidata, y 
si no se da, se realizará a través de las 
PASO, que sea con respeto”.

“Cuando uno tiene por delante 
el bien común, trabajas mucho más 
fácil, y hay más coincidencias que 
diferencias” analizó el Mandatario 
provincial luego del encuentro con el 
Presidente de la Nación.

La confirmación llega casi un día después del anuncio de Cristina Kirchner, quien aclaró que no será candidata a ningún cargo en las 
próximas elecciones.

EL ACTO DEL 25 DE MAYO CAMBIA DE DIRECCIÓN Y 
ESTARÁ PRESENTE CRISTINA 

El acto del 25 de Mayo cambia de di-
rección y estará presente Cristina Kirch-

NACIONALES

ner. Así lo ratificaron los organizado-
res del evento. La confirmación llega 

unas horas después del nuevo anuncio 
de Cristina Kirchner, quien volvió a ex-

hibir la proscripción del peronismo y 
aclaró que no será candidata a ningún 
cargo en las próximas elecciones. 

La decisión de Cristina fue comuni-
cada en un acto en la sede del sindicato 
Smata, en el que confluyeron sindica-
listas y dirigentes del peronismo. Entre 
los representantes de los distintos espa-
cios del FdT se encontraban el ministro 
de Obras Públicas, Gabriel Katopodis; el 
ministro de Desarrollo de la Comunidad 
bonaerense, Andrés “Cuervo” Larroque; 
el secretario general de la CTA, Hugo 
Yasky; el diputado Leopoldo Moreau; el 
intendente de Ensenada, Mario Secco; el 
jefe de ATE Capital, Daniel Catalano, y el 
titular del Sindicato de Canillitas, Omar 
Planini, quienes se ubicaron a la cabeza 
de la reunión. Pese al torbellino que ge-
neró la carta de CFK, el kirchnerismo y 
los sectores partidarios y gremiales que 
encabezan el “operativo clamor” ratifica-
ron que el acto previsto para el próximo 
25 de mayo se realizará, aunque anticipa-
ron que el escenario podría variar. Ahora 
se conoció el cambio de dirección: será 
en Plaza de Mayo en vez de la 9 de Julio, 
donde se había pensado originalmente El 
objetivo también dará un giro: en lugar de 
pedirle a la vicepresidenta que se postu-
le, se respaldará su conducción al frente 
del armado oficialista. De esta manera, 
quedó desmentida la versión publicada 
por algunos medios acerca de la suspen-
sión de la jornada prevista para la fecha 
patria en que, además, se cumplen 20 
años de la asunción de Néstor Kirchner 
a la Presidencia de la Nación.
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El Partido Judicial avanza y retroce-
de. La semana pasada los supremos fre-
naron la elección en Tucumán a través 
de una cautelar por el cuestionamiento 
que había realizado Juntos por el Cam-
bio tucumano a la candidatura a vice-
gobernador de Juan Manzur. 

Su renuncia a participar de la fór-
mula del FdT tucumano obligó a la 
Corte a reconocer que el caso se había 
vuelto abstracto. Esto le permitió al 
gobierno tucumano definir una nueva 
convocatoria a comicios que, según el 
decreto ya publicad, será el 11 de junio 
próximo: “Por fin los tucumanos se po-
drán expresar”, dijo Osvaldo Jaldo, el 
candidato a gobernador del FdT. 

De todas maneras, el macrismo lo-
cal contraatacará con el reclamo a los 

supremos para que impidan que se 
realice estos comicios en esa fecha. La 
intención de JxC es llevar la elección 
lo más cerca de las PASO nacionales y 
cuenta con un expediente ya abierto y 
avanzado en la Corte. Un poco más len-
ta viene la disputa en San Juan donde 
Sergio Uñac continúa sin poder resol-
ver su participación en la elección a go-
bernador que está suspendida también 
por los supremos.

Muy a pesar suyo, el jueves de la se-
mana pasada, Manzur renunció a ser el 
candidato a vice de la fórmula del FdT 
tucumano. Había llegado a la conclu-
sión de que era la única manera de sa-
car el pie de la Corte sobre las eleccio-
nes que estaban previstas para el 14 de 
mayo pasado. Ya las había suspendido 

MANZUR ANUNCIÓ QUE EL 11 DE JUNIO SE VOTA EN TUCUMÁN

     

LA PLATAFORMA ELECTORAL DE JAVIER MILEI
La agenda del diputado de extrema 

derecha incluye suprimir el gasto pú-
blico, bajar la edad de imputabilidad, 
libre portación de armas y hasta la des-
aparición del Banco Central.

La Libertad Avanza, la alianza de 
extrema derecha que encabeza Javier 
Milei, pidió a la Justicia Electoral el 
reconocimiento de la personalidad ju-
rídica para presentarse a las próximas 
elecciones nacionales y dio a conocer 
su plataforma electoral. Son más de 
sesenta puntos que plantean reformas 
regresivas en materia económica, la-
boral, tecnológica, educativa, de salud 
y de seguridad, entre otras. Son pro-
puestas que van desde privatizaciones, 
la eliminación de la ESI y la libre por-
tación de armas hasta la desaparición 
del Banco Central y la dolarización. La 
coalición, en tanto, está conformada 
por tres partidos nacionales y los per-
tenecientes a los cinco distritos donde 
el diputado ultraliberal busca apalan-
carse: La Rioja, Tucumán, Tierra del 
Fuego, Chubut y San Juan.

No hay letra chica en el escrito que 
presentaron los referentes libertarios. 
Sueñan con regresar al pasado y por 
eso aclaran sin tapujos que su misión 
es “volver a ser el país pujante que éra-
mos a comienzos del año 1900”. Para 
ello, proponen una reforma “integral”, 
dividida en tres etapas, que llevará, 
según sus cálculos, 35 años. En la pri-
mera, se propone un “fuerte recorte del 
gasto público”, “baja de los impuestos” 
y “flexibilización laboral”; que acom-
pañarían una reforma financiera con 
una “banca libre y desregulada junto 
a la libre competencia de divisas”. La 
segunda, promete barrer con el siste-
ma público de jubilaciones y pensio-
nes, promoviendo su privatización, 
un programa de retiros voluntarios, la 
eliminación de los planes sociales y la 
tan publicitada “liquidación del Banco 
Central”. Ya en un tercer nivel, se avan-
zaría con la privatización de los site-
mas de salud y educativo, con reformas 
profundas en ambos sectores. El Plan 
Motosierra en su máxima expresión.

Los dirigentes de La Libertad Avan-

za presentaron su plataforma electoral 
y reclamaron la personalidad jurídi-
co-política de la alianza, que está con-
formada por tres partidos nacionales 
y cinco distritales: Partido Demócrata, 
Renovador Federal y Unión Celeste y 
Blanco, por un lado; La Libertad Avan-
za de La Rioja, Fuerza Republicana 
de Tucumán, Republicanos Unidos 
de Tierra del Fuego, Ciudadanos por 
Chubut y ADN de San Juan, por el 
otro. La presentación se realizó ante 
el Juzgado Federal con competencia 
electoral a cargo de la jueza María Ser-
vini el pasado 10 de mayo.

La lista de políticas a aplicar en caso 
de llegar al poder en octubre expresa 
con claridad las múltiples vertientes 
que sintetiza el armado de Milei. Ideas 
reaccionarias, individualistas y anti 
Estado, con un fuerte componente de 
liberalización de todos los órdenes de 
la vida a las reglas del mercado. De esta 
forma, en el marco del achicamiento 
de los servicios estatales, el economis-
ta ultraliberal propone la “privatiza-
ción de las empresas públicas defici-
tarias” y el financiamiento de la obra 
pública mediante iniciativas privadas. 
La dolarización, otro de los pilares del 
discurso libertario se postula como 
variante a la “competencia de mone-
das que permita a los ciudadanos ele-
gir el sistema monetario libremente”, 
una vez eliminado el cepo cambiario y 
suprimido el Banco Central. También 
se avanzaría con la eliminación de 
las retenciones a la exportación y los 
derechos de importación. Asimismo, 
la reforma laboral apunta a reducir 
cargas patronales e imponer un “sis-
tema de seguro de desempleo” que 
reemplace a las indemnizaciones por 
despidos sin causa. Lo que en la plata-
forma se vislumbra como “el fin de la 
industria del juicio”.

Pero si las ideas de Milei se plas-
man en las ambiciones de política 
económica, la mano de su compañera 
de fórmula, la defensora de genocidas 
Victoria Villarruel se ve en cada una de 
las iniciativas relacionadas a la Segu-
ridad. Entre otros problemas a resol-

ver, se mencionan la “falta de personal 
profesionalizado”, la “permeabilidad” 
de las fronteras y la “ideologización 
a favor del detenido” en las unidades 
penitenciarias. De esta manera, el 
abanico de soluciones abarca: “mili-
tarización de los institutos durante el 
período de transición”, impulsar pro-
yectos para “reducir la edad de impu-
tabilidad de los menores” y “eliminar 
de la legislación penal cláusulas ga-
rantistas”. También se plantea desre-
gular el mercado legal para la tenencia 
de armas de fuego y “proteger su uso 
legítimo” por parte de los ciudadanos. 
Una vez más, y sin vueltas, los liber-
tarios proponen implementar “una 
doctrina de Seguridad Nacional” que 
promueva “la reafirmación soberana 
nacional en todas las áreas geográficas 
donde se viera amenazada o peligre la 
supervivencia del Estado garantizan-
do y manteniendo la seguridad terri-
torial y estilos tradicionales de vida”.

Por otra parte, desde La Libertad 
Avanza proponen fusionar los actua-
les ministerios de Desarrollo Social, 
Salud y Educación; en uno con termi-

POLÍTICA

nología acorde a la visión empresarial 
de la plataforma: Capital Humano. En 
esta categoría, las propuestas parecen 
haber sido diseñadas a la medida de 
las exigencias de los grupos antidere-
chos que integran la alianza. De esta 
manera, se propone “proteger al niño 
desde la concepción” y “eliminar la 
obligatoriedad de la ESI en todos los 
niveles de enseñanza”.

Además, se avanzaría en una des-
regulación estas áreas. En Salud, esto 
implica “arancelar todas las prestacio-
nes”, la “creación de un seguro univer-
sal” que sea “proporcional a la capaci-
dad de pago del receptor del servicio”, 
“que tanto profesional como paciente 
puedan pactar los honorarios a pagar” 
y  la posibilidad de cobrar todos los 
gastos médicos a aquellos “residentes 
extranjeros que demuestren disponi-
bilidad económica”. En tanto, el siste-
ma educativo  público será reempla-
zado por un “sistema de vouchers”, se 
incentivará la “competencia entre ins-
tituciones” y se modificará el estatuto 
docente para facilitar la “posibilidad 
de despido”.

ELECCIONES

porque no quería que se realizaran 
como sucedió en San Juan, donde se 
eligió solo intendentes, concejales y 
legisladores. 

A su dimisión le siguieron una serie 
de notas remitidas al máximo tribu-
nal pidiendo celeridad para declarar 
la caída de la cautelar. No logró con-
mover a los supremos que recién este 
martes emitieron una declaración de-
ciden “disponer el levantamiento de 
la suspensión de la elección a gober-
nador y vicegobernador de la Provin-
cia de Tucumán”. 

La decisión de la Corte encontró 
a Manzur en el microestadio de Fe-
rro donde estaba participando del 
congreso del Partido Justicialista. Allí 
decidió que una vez concluido el en-

cuentro peronista regresaría a la pro-
vincia para anunciar la nueva fecha de 
elecciones.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Encontrarás la manera de ser útil a 

quienes te rodean. Tendrás buenas 

ideas que implementarás en tu 

trabajo, sea ahora o más adelante. 

Confiarás plenamente en tus 
capacidades. 

Comunicar con tus amigos será 

un soplo de aire fresco. Te gustará 

compartir tus sentimientos y no te 

callarás lo que piensas, al contrario, lo 

expresarás con total claridad. 

Si tienes amistades en el extranjero, 

será el momento de ponerse en 

contacto con ellas.

Será una jornada donde se enfrentará 

con demasiadas opciones y tendrá 

que decidir la más conveniente. 

Si hay un proyecto laboral presente o 

futuro del que hablar, hazlo hoy. 

ntenta pasar tiempo con los demás y 

expresar tus sentimientos.

Impulsarás cambios que podrían 

desarrollarse tanto en tu trabajo 

como en tu vida personal. Serás un 

buen comunicador.

Te comprometerás con otras personas 

y verán que pueden contar contigo. 

Buen momento para estudiar, tal vez, 

un idioma. Seguro que encuentras 

gente con quien practicar online. 

Si estás trabajando, se darán 

pequeños cambios favorables que 

harán que todo sea algo más fácil. En 

tus relaciones personales, lo que no 

funcione se solucionará hablando.

Será fácil tratar contigo y tener 

conversaciones animadas e 

interesantes. Estarás ocurrente 

y divertido, y verás todo desde 

una perspectiva más positiva y 

constructiva. 

Tienes un espíritu juvenil que hoy se 

mostrará en todo su esplendor.

En lo que ahora realices, pondrás 

mucho cuidado, creatividad, 

coherencia y sentido común. 

Tu imaginación e inventiva serán altas, 

así como tu capacidad de análisis y 

deductiva. Encontrarás soluciones 

creativas a los problemas, y se te dará 

muy bien la escritura. 

Organizarás muy bien tu economía y 

tu tiempo, y sacarás mucho provecho 

de él. Te animarás a ordenar tu casa 

y hacer pequeños arreglos que están 

esperando desde hace tiempo. 

Gozarás de habilidad con las palabras, 

y será un buen día para anotar las 

ideas que lleguen a tu mente, así como 

para hablar sobre algunos asuntos 

que has ido callando. 

Los precios del rubro de restaurantes y hoteles subieron 9,9 por ciento en abril y se ubicaron por encima de la inflación promedio del 
8,4 por ciento. En términos interanuales, el alza fue del 123 por ciento.

LA INFLACIÓN EN TURISMO ESTÁ POR ENCIMA DEL ALZA 
PROMEDIO DE PRECIOS

Los precios del rubro de restauran-
tes y hoteles subieron 9,9 por ciento en 
abril y se ubicaron por encima de la in-
flación promedio del 8,4 por ciento, se-
gún las estadísticas oficiales del Indec.  
Se trata de uno de los sectores que más 
subieron junto con Prendas de vestir y 
Alimentos. Los programas de Previaje 
impulsan la demanda para el sector a 
través del turismo, aunque sin la apli-
cación de controles de precios efecti-
vos, responsabilidad del Ministro de 
Turismo, a cargo de Matías Lammens, 
permite a empresas de hotelería y gas-
tronomía remarcaciones abusivas. En 
términos interanuales, la suba del ru-
bro de restaurantes y hotelería fue del 
123 por ciento.

Las presiones inflacionarias son 
uno de los principales problemas para 
el mercado interno, luego de la acele-
ración de precios de los últimos meses 
y el impacto en términos distributivos. 
Los aumentos impactantes de precios 
se observaron en todos los segmentos 
de la economía y en los rubros asocia-
dos con el turismo como gastronomía 
y hotelería hubo un alza por encima 
del promedio.

La demanda de hoteles y restauran-
tes se mantiene en niveles elevados y 
recibe el estímulo de programas como 
Previaje del Ministerio de Turismo. Se 
trata de una medida que reintegra el 50 
por ciento del valor de los viajes a los 

residentes locales para viajar por el 
país. La medida, si bien favorece la ac-
tividad del sector, sin controles efecti-
vos de precios da espacio a aumentos 
desmedidos.

De acuerdo a un relevamiento del 
Ministerio de Turismo, un millón de 
turistas accedieron a la cuarta edición 
de PreViaje. El 59 por ciento de los gas-
tos correspondió a agencias de viajes, 
el 23 por ciento a alojamientos, el 16 
por ciento a transporte y el 2 restante 
a otros rubros. Más de 10 mil presta-
doras y prestadores turísticos de todo 
el país participaron de PreViaje 4.

Salta, Misiones, Buenos Aires, 
Mendoza y Córdoba son las provin-
cias que recibirán más viajes gracias 
al impulso del programa, mientras 
que San Carlos de Bariloche, Puerto 
Iguazú, la ciudad de Salta, la ciudad 
de Mendoza, Ushuaia, Termas de Río 
Hondo, la Ciudad de Buenos Aires, El 
Calafate, Mar del Plata y Villa Carlos 
Paz fueron los destinos más elegidos 
en esta edición.

La tarjeta de PreViaje se puede 
usar desde la fecha de inicio de la es-
capada turística hasta el 31 de octubre 
de 2023, tanto en servicios del sector 
(agencias de viajes y excursiones, alo-
jamientos, alquiler de autos y equi-
pamiento, gastronomía, transporte 
aéreo de cabotaje, terrestre de larga 

ECONOMÍA

distancia y turístico) como en consu-
mos culturales (artesanías, cine, ga-
lerías, museos, productos regionales, 
recitales y teatros) de todo el país. No 
es necesario que el local turístico esté 
registrado en PreViaje para recibir pa-
gos con la tarjeta.

En el último relevamiento del In-
dec sobre inflación se registró que los 
sectores de hotelería y gastronomía 
subieron en abril sus precios en un 9,9 

por ciento en promedio. Además, el úl-
timo año lo hicieron al 123 por ciento. 
Esto implica que vienen subiendo por 
encima de la inflación general. En abril, 
el índice promedio de precios minoris-
tas trepó 8,4 por ciento y en términos in-
teranuales, es decir al comparar abril de 
este año contra abril del año pasado, el 
incremento fue de 108 por ciento, unos 
15 puntos menos que en hotelería y gas-
tronomía.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

4 ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

10ºc
Máxima 

9ºc
Máxima 

9º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$217,97

Venta
$235,44

Venta
$23,000

CLIMA

ONIKEN

Tel: 422631

Rosales 416

DEL LAGO Suc.Ushuaia

Tel: 436010

MAgallanes 1515 

Compra
$26,000
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